

Mercredi des Cendres

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu
(6, 1-6. 16-18)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Ce que vous faites pour devenir des justes, évitez de l'accomplir devant les hommes pour vous faire remarquer. Sinon, il n'y a pas de récompense pour vous auprès de votre Père qui est aux cieux. Ainsi, quand tu fais l'aumône, ne fais pas sonner la trompette devant toi, comme les hypocrites qui se donnent en spectacle dans les synagogues et dans les rues, pour obtenir la gloire qui vient des hommes. Amen, je vous le déclare : ceux-là ont reçu leur récompense. Mais toi, quand tu fais l'aumône, que ta main gauche ignore ce que fait ta main droite, afin que ton aumône reste dans le secret ; ton Père qui voit dans le secret te le rendra. Et quand vous priez, ne soyez pas comme les hypocrites : ils aiment à se tenir debout dans les synagogues et aux carrefours pour bien se montrer aux hommes quand ils prient. Amen, je vous le déclare : ceux-là ont reçu leur récompense. Mais toi, quand tu pries, retire-toi dans ta pièce la plus retirée, ferme la porte, et prie ton Père qui est présent dans le secret ; ton Père qui voit dans le secret te le rendra. Et quand vous jeûnez, ne prenez pas un air abattu, comme les hypocrites : ils prennent une mine défaite pour bien montrer aux hommes qu'ils jeûnent. Amen, je vous le déclare : ceux-là ont reçu leur récompense. Mais toi, quand tu jeûnes, parfume-toi la tête et lave-toi le visage ; ainsi, ton jeûne ne sera pas connu des hommes, mais seulement de ton Père qui est présent au plus secret ; ton Père qui voit au plus secret te le rendra.



Ce que nous dit Antoine Chevrier

“ **V**oilà la vie de chacun de ses êtres, il met sa vie dans ce qu'il cherche, dans ce qu'il aime, et, quand il est séparé de cet objet, il pleure, il languit, il gémit, jusqu'à ce qu'il soit réuni aux objets de son amour. Pour nous, notre vie, c'est Jésus-Christ. Dans une horloge, il y a un ressort qui fait mouvoir tous les rouages et donne l'heure. C'est Jésus-Christ qui doit être en nous ce ressort invisible, caché, et nous faire montrer toujours Jésus-Christ lui-même.

Sentez-vous un attrait intérieur qui vous pousse vers Jésus-Christ ? Un sentiment intérieur, qui est plein d'admiration pour Jésus, Jésus-Christ, pour sa beauté, sa grandeur, sa beauté infinie, qui porte à venir à nous. Sentiment qui nous touche et nous porte à nous donner à lui. Un petit souffle divin qui nous pousse, et qui vient d'en haut, ex alto, une petite lumière surnaturelle qui nous éclaire, et nous fait voir un peu Jésus, Jésus-Christ et sa beauté infinie. Si nous sentons en nous ce souffle divin, si nous apercevons une petite lumière, si nous nous sentons attiré un tant soit peu vers Jésus-Christ, ah ! cultivons cet attrait, faisons-le croître par la prière, l'oraison, l'étude, afin qu'il grandisse et produise des fruits. Tenons-nous donc en esprit aux pieds de Jésus-Christ comme de petits enfants aux pieds de leur maître, avec un sincère désir d'écouter sa parole et de la mettre en pratique. ”

Commentaire

La vocation d'Antoine Chevrier ne résulte ni d'un effort volontariste de perfection, ni d'un désir de faire œuvre extraordinaire. Son parcours éclaire le chemin pascal qui s'ouvre par le mercredi des cendres et le rappel de Jésus sur la bonne manière de pratiquer la prière, le jeûne et la charité. Consentir à sa propre fragilité, reconnaître ses faiblesses et ses limites : voilà le début d'une conversion véritable. En effet, c'est notre humanité que Dieu endosse dans l'incarnation du Verbe, c'est notre chair de mortels

qu'il revêt. Le véritable disciple « meurt à soi » pour faire place au projet ambitieux du Christ en lui, qui veut faire de lui cet « autre Christ » qui dans le concret de son existence éprouve la grandeur et la fragilité d'être humain. C'est en creusant son humanité que le disciple peut rejoindre celui qui prend sur lui notre humanité. Le signe de la cendre marque l'engagement de celui qui en est marqué, de consumer en lui tout de qui le retient de vivre pleinement l'Évangile. Ce feu n'est autre que le feu dévorant de la Parole. Faire pénitence n'est plus une fin en soi mais le but est de se dépouiller davantage soi-même pour mieux rencontrer les plus petits, chemin très sûr pour rencontrer le Christ. Se dépouiller parce que le Christ, « lui qui est riche, il s'est fait pauvre à cause de vous, pour que vous deveniez riches par sa pauvreté ».

Étude d'Évangile

Prière : Ô Verbe ! ô Christ !

(Voir en fiche 0)

Et moi, au seuil de ces quarante jours de grâce, qu'est-ce que je décide pour mettre en pratique les trois appels du Maître ? Avec Antoine Chevrier, « Je me suis décidé à suivre Jésus Christ de plus près » :

- Dans la pratique de l'aumône
- Dans la pratique de la charité
- Dans la pratique du jeûne.

Prenons dix minutes de réflexion personnelle à partir de l'évangile. Puis partage en groupe, et formulation d'une résolution concrète : « je me suis décidé à... » Nous la confions ensemble à Dieu, dans la prière du Notre Père.